

Domingo 10 de agosto de 2008 Contacte con laopiniondegranada.es | RSS

laopiniondegranada.es

NOTICIAS
Granada

HEMEROTECA

EN ESTA WEB

Google

PORTADA

GRANADA

ACTUALIDAD

DEPORTES

OPINIÓN

ETC

BLOGS

OCIO Y SERVICIOS

Granada Área metropolitana Comarcas Entrevistas A fondo

laopiniondegranada.es » Granada

UNIVERSIDAD

La UGR identificará restos de las fosas comunes de Kosovo

Antropólogos forenses de la institución granadina tienen previsto viajar en otoño a Srebrenica para desenterrar y tratar de poner nombre a miles de víctimas de la guerra de los Balcanes



La ONU ha confiado en [la UGR](#) para poner algo de luz a uno de los episodios más negros de la historia reciente. Antropólogos de la institución viajarán a Kosovo para tratar de identificar los restos de las fosas comunes.

JORGE PARADINAS Las cicatrices de una guerra tardan demasiado en sanar. Probablemente por ello, en las tupidas colinas de los Balcanes sigue oliendo a muerte, tragedia y rencor. Hace apenas ocho años aquellos bosques aparentemente idílicos del oriente europeo se mutaron en polvorín fruto de la estupidez humana y de una guerra que pocos se atrevieron o supieron justificar. Los huesos, como pasa siempre, son mudo testamento de aquella tragedia humana sin vencedores, restos óseos enterrados en decenas de fosas comunes en la aún malherida Kosovo que un equipo de antropólogos forenses de la [Universidad de Granada](#) (UGR) intentará descifrar.

La ONU ha confiado a un equipo de antropólogos de la Facultad de Medicina de Granada la identificación de los restos humanos enterrados en las fosas comunes fruto de las 'limpiezas étnicas' practicadas en las proximidades de la ciudad de Srebrenica, una de las más castigadas por el conflicto bélico.

No se trata precisamente de una labor exenta de responsabilidad y carga emotiva. "Miles de familias destrozadas por la guerra tienen al menos la esperanza de que les podamos asegurar que su ser querido está allí enterrado", comentó Inmaculada Alemán, antropóloga forense de [la UGR](#) que integrará el equipo destinado a Kosovo. Tampoco será sencillo, puesto que "resulta imposible que se puedan encontrar vínculos familiares a todos los restos, es preciso que la población nos dé los máximos datos posibles sobre cómo eran los desaparecidos, sus rasgos físicos o si, por ejemplo, tenían alguna fractura", relató.

La fecha del viaje aún no está decidida, pero es probable que sea en octubre o noviembre. Los profesionales de [la UGR](#), a los que avalan sus años de colaboración con la Policía Nacional y la Guardia Civil en la identificación de restos, ni siquiera conocen todos los detalles de su trabajo allí, aunque saben al menos que su labor se centrará en una de las fosas más grandes de la zona, en la que enterraron a cientos de víctimas. Tarea por lo tanto, no les faltará.

La colaboración de los familiares será fundamental, según comentó Alemán, ya que "resulta preciso que nos den referencias sobre el lugar en el que creen que sus allegados fueron enterrados por los militares", un aspecto que muchas veces resulta complicado de concretar. "Lo primero que hay que hacer es separar los huesos encontrados por grupos de edad, y después por sexo", recalcó. Estas operaciones se pueden hacer a través de determinados huesos, como la pelvis, que indica con un escaso margen de error si los restos corresponden a un hombre o una mujer.

Vínculos. Tras el estudio antropológico llegará el momento de la búsqueda de vínculos con los familiares vivos, labor que se realiza fundamentalmente gracias al ADN. Pocos dudan de que será un trabajo duro. A nadie le gusta escarbar en las miserias del pasado. Para miles de familias kosovares, sin embargo, resultará su último halo de esperanza. Quizás el momento de cerrar la herida.

COMPARTIR



¿qué es esto?

ENVIAR PÁGINA »

IMPRIMIR PÁGINA »

AUMENTAR TEXTO »

REDUCIR TEXTO »

Foro de debate

¿Ha tenido que cambiar sus hábitos vacacionales por la crisis económica? Deje aquí su comentario



ENCUESTAS DE ACTUALIDAD

¿Pensaba que el proceso de fusión entre el Granada CF y el Granada Atlético tendría éxito?

RESULTADOS ACTUALES

Sí	49%
No	51%

[Ver más encuestas »](#)

ENCUESTAS DE ACTUALIDAD

¿Son suficientes las medidas de contención del gasto puestas en marcha por el Ayuntamiento de Granada?

RESULTADOS ACTUALES

Sí	27%
No	73%

[Ver más encuestas »](#)